

La crisis francesa

EL SEÑOR CLEMENTEL SE PROPONE FORMAR UN GOBIERNO DE CONCENTRACION

Gestiones y propósitos de Clementel.— Cuenta con Briand para la cartera de Negocios Extranjeros

PARIS, 31.—Antes de salir de París para su residencia de Versalles el señor Clementel ha hecho a los periodistas interesantes declaraciones. Piensa terminar sus gestiones hoy, y comunicar su resultado al señor Doumergue por la tarde.

Ha visitado a los presidentes de la Cámara y del Senado y al señor Briand. El presidente dimisionario del Consejo le ha asegurado su concurso para desempeñar la cartera de Negocios Extranjeros. En las de Hacienda y Trabajo se propone conservar a los actuales ministros señores Chéron y Loucheur.

También desearía contar con la colaboración del señor Tardieu en el ministerio de la Guerra, en el de Marina o en el de Obras Públicas, estimando que su concurso sería muy útil en la próxima Conferencia sobre la limitación de armamentos navales que ha de celebrarse en Londres durante el mes de enero de 1930. El señor Tardieu no ha recibido todavía, sin embargo, ningún ofrecimiento oficial.

El señor Herriot, que deseaba entrarse en la combinación ministerial el señor Clementel, se ha disculpado, en una entrevista celebrada por ambos personajes, alegando el excesivo trabajo que le produce la Alcaldía de Lyon.

Del partido radical-socialista ha visitado Clementel a los señores Durand y Châteaux.

En el nuevo Gobierno, si consigue constituirlo, el presidente se reservaría la cartera de Comercio, cuyos asuntos conoce perfectamente por haberla desempeñado durante la guerra.

Como presidente de la Comisión senatorial de Hacienda, el señor Clementel comprende los inconvenientes de retardar la aprobación de los presupuestos, estando dispuesto a reanudar los trabajos parlamentarios y a activar su discusión inmediatamente.

Actitud favorable a Clementel de grupos parlamentarios

PARIS, 31.—Varios grupos parlamentarios se han reunido en la Cámara de Diputados, sin llegar a adoptar decisión definitiva acerca de la actitud que han de observar con respecto al Gobierno Clementel, caso de que éste consiga constituirlo.

El grupo de la izquierda republicana del Senado se ha mostrado favorable a una política de unión nacional.

El grupo de la izquierda democrática de la misma Cámara ha aprobado una orden del día asegurando su concurso a cualquier Gobierno que pudiera formarse, incluso el del señor Clementel, que continúe la iniciada obra de aproximación europea y practique una política laica, desarrolle obras de acción social y se preocupe de la defensa republicana.

Como explica su decisión el jefe radical

PARIS, 31.—Interrogado por "Le Ma-

tin", el señor Daladier ha declarado que, después de la negativa de los socialistas a participar y realizar otras gestiones, visitó al señor Briand, reiterándole su ofrecimiento para que colaborase en un Gobierno de amplia concentración republicana.

El señor Briand aceptó, aunque aconsejándole que extendiera su ofrecimiento más a la derecha, con el fin de obtener así una mayoría viable. Aunque esto contrariaba algo sus proyectos, siguiendo las instancias de sus amigos políticos y las indicaciones del presidente de la República, continuó sus gestiones para formar un Gobierno conforme a las principales directivas del partido radical.

Al leer, a última hora de la noche, el comunicado que el señor Briand facilitó a la Agencia Havas, diciendo que prestaría su concurso para la formación de un Gobierno de unión republicana, entendió que esto hacía imposible la formación de un Gobierno inspirado principalmente en los principios radicales, y desistió definitivamente de su empeño, decidiendo visitar hoy por la mañana al presidente de la República para declinar la misión.

Una confusión inexplicable

PARIS, 31.—La causa de que el señor Daladier renunciara ayer tarde a constituir nuevo Gobierno fué creer que el señor Briand ponía condiciones inaceptables para los radicales socialistas; pero al saber que el ex presidente del Consejo continuaba dispuesto a apoyarle para formar un Ministerio de unión republicana, decidió proseguir sus gestiones.

La confusión habida entre los señores Briand y Daladier ha sido el que ha originado la peripecia que los periodistas consideran sin precedente.

En efecto, el señor Daladier había comunicado su renuncia a los diputados del partido presentes en la Cámara, y a la Prensa que así lo recogió y publicó; pero al salir del Eliseo, después de visitar nuevamente al señor Doumergue, se supo, con asombro, que el líder radical volvería otra vez hoy, creyéndose entonces que el señor Daladier habría aplazado su resolución definitiva hasta tener una explicación con el señor Briand acerca del mencionado mal entendido. Pero una nueva sorpresa, mayor si cabe que la anterior, se produjo al saber que el señor Daladier, al volver a su domicilio, había reanudado sus gestiones, y a media noche quedaría ultimada una combinación ministerial. Poco después varios amigos políticos abandonaban al señor Daladier y afirmaban que las gestiones proseguirán esta mañana; pero después de la una el jefe radical declaró que de nuevo renunciaba a formar Gobierno, pues el concurso que creía seguro estaba subordinado a la condición de unión republicana, que supondría un Gabinete de concentración, al que se oponen los radicales.

El fin de la liquidación obligada quedó indicado por la escasez de ofertas para muchos valores que se cotizaban a precios altos.

Varias Compañías, entre ellas la American Tobacco Company, han anunciado dividendos extraordinarios.

En Buenos Aires BUENOS AIRES, 31.—Se ha registrado ayer en la Bolsa de Comercio una sorprendente baja del peso argentino y del uruguayo.

Se cree que dicha baja ha sido originada por el rumor circulado de que el Gobierno está dispuesto a prohibir la exportación de oro acuñado y a clausurar la Caja de Conversión.

En Londres y en Amsterdam LONDRES, 31.—El corresponsal del "Petit Parisien" dice que en el cierre de la Bolsa las ventas de valores en masa dieron origen a una depreciación considerable.

Una crisis análoga se observa en el mercado de Amsterdam.

El túnel bajo la Mancha LONDRES, 31.—El redactor político del "Daily News" anuncia que el Comité de peritos financieros, nombrados por el Gobierno británico en el mes de marzo último con el fin de estudiar la parte económica del túnel bajo la Mancha, depositará su informe sobre esta cuestión próximamente.

El redactor cree saber que las conclusiones de dicho informe son desfavorables en cuanto al punto financiero.

El curso de un plebiscito en las grandes ciudades de Inglaterra, 205 se han declarado en favor de la construcción del túnel, 6 se han declarado en contra y 67 se han abstenido.

Los magistrados que conocieron del caso se indignaron, no ante la actitud del Director del colegio, sino contra el padre denunciador.

Usted ha confiado al colegio la educación de su hijo, dijeron—el reglamento de la escuela que usted ha aceptado implícitamente, declara la prohibición de fumar a los alumnos aún en la calle, su hijo ha faltado al reglamento, y es el derecho y deber del jefe de la institución castigarle. Por lo

cuál condenamos a usted a pagar cinco guineas a cada uno de los denunciados.

Y el señor Whight pagó, pero su cólera no cedió, y llevó el asunto ante los Tribunales londinenses para que decidiera, si el juicio de los magistrados de Newport era ajustado a la ley.

Sin duda ninguno, respondieron los jueces. ¿Dónde vamos a parar si los maestros no tuvieran el derecho de corregir a los alumnos?

Los padres deben felicitar a los maestros que cumplen los deberes que a ellos les son impuestos.

Y así se evita que los muchachos fumen incluso en la calle donde un policia que encuentre un muchacho fumando puede confiscarle el cigarrillo, el tabaco y todos los útiles que lleve sobre él.

Pero ¡oh delicias de las lejanías de la ley! como éstas severidades no fueran en tiempo previstas para las muchachas, estas cualquiera que sea su edad, pueden en plena calle desafiar todas estas terribles leyes y costumbres inglesas.

Para la curación de la tuberculosis

MOSCOU, 31.—En el Sanatorio de Prozorovskaja, situado en la línea de Moskou a Kazan, se está aplicando actualmente un nuevo método de tratamiento de los tuberculosos pulmonares considerados como incurables. En los casos en que la cura de aire, la superalimentación, etc., no consigue salvar al enfermo en el que el proceso tuberculoso está ya demasiado avanzado, el nuevo método da resultados sorprendentes.

Ha sido inventado por un cirujano, el doctor Stoiko, el cual comenzó su aplicación en 1917. El método es puramente quirúrgico.

En el lado del pulmón enfermo, el doctor Stoiko procede a la ablación de las once costillas del enfermo de trozos de 15 centímetros de largo. La operación da como resultado el estrechamiento del tórax y la compresión del pulmón dañado, que acarrea la paralización y la liquidación completa del proceso tuberculoso.

El doctor Stoiko ha operado así 52 enfermos cuyo estado se juzgaba desesperado. Todos han vuelto a sus ocupaciones y sostienen una correspondencia cariñosa con su salvador.

Se cita, en particular, el caso de un tornero, llamado Pietrov, que reside en el Asia central. En 1924, Pietrov se moría de una tuberculosis pulmonar y los médicos sólo le daban veinte días de vida. Operado por el doctor Stoiko, Pietrov curó y reanudó su antiguo oficio.

Otro caso es aún más sorprendente. El enfermo se moría de una hemorragia que ningún esfuerzo médico había podido contener. Había perdido unos tres litros de sangre. El doctor Stoiko practicó una apertura del tórax y comprimió el pulmón, en donde colocó un tapón. Dos meses después el enfermo, curado, volvía a su trabajo, habiendo aumentado su peso 25 kilos.

El método del doctor Stoiko acaba de ser adoptado oficialmente por la Medicina soviética, que ha creado en el Sanatorio de Prozorovskaja un servicio quirúrgico para 80 camas.

Las elecciones checoslovacas

PRAGA, 31.—El rasgo más saliente de las elecciones celebradas el pasado domingo es que los socialdemócratas han ganado más de 300.000 votos, sobre los que tuvieron en 1928, mientras los comunistas han perdido 137.000. Los agrarios checos han ganado 88.000 votos; los socialistas nacionales, 6.000 y los socialdemócratas alemanes, unos 100.000.

El partido Kramar pierde 30.000 votos; el partido Hlinka, 40.000; los nacionalistas alemanes, 38.000, y el partido de comerciantes checos, 6.000.

Entre los derrotados está el profesor Tuka, condenado recientemente por el Tribunal de Bratislava.

La mujer más anciana del País Vasco

SAN SEBASTIAN, 31.—Hoy, día 31, cumple ciento cuatro años la mujer más anciana del País Vasco, doña Martina Aguirre Gabiria, natural de Salinas de Leniz, que desde que se casó reside en Oñate. Su mayor viaje fué a Madrid, donde de soltera sirvió en una casa de la calle de Atocha. No ha subido a un automóvil hasta después de cumplir los cien años, con motivo del homenaje que le tributó la Diputación. Goza de excelente salud y come con apetito grande sin sujetarse a régimen.

Explicaciones a tiros entre automovilistas

ZARAGOZA, 31.—Por referencias particulares muy autorizadas se conoce el siguiente suceso. Regresaban de Madrid a Zaragoza en automóvil el propietario del vehículo y un amigo suyo; ambos muy conocidos en esta ciudad.

Al llegar a las inmediaciones de Santa María de la Huerta pidieron paso a otro automóvil de matrícula francesa que marchaba delante, sin que éste atendiera la indicación.

Subitamente el automóvil francés se detuvo en mitad de la carretera, y el que marchaba detrás no pudo evitar el choque.

Los ocupantes de ambos vehículos resultaron ilesos; pero cuando los del automóvil zaragozano pidieron explicación sobre lo ocurrido, uno de los ocupantes del automóvil francés sacó un revólver e hizo dos disparos casi a bocajarro, que por fortuna no causaron daño alguno.

Los automovilistas zaragozanos, tan pronto llegaron a esta ciudad, pusieron el hecho en conocimiento de las autoridades.

NO SE DEVUELVEN LOS ORNAMENTALES QUE SE NOS REMITAN

La familia real en Sevilla

Los Soberanos inauguran los pabellones de Extremadura y Aragón

SEVILLA, 31.—Ayer mañana, a las once, los Reyes, sus augustos hijos y los Infantes don Carlos y doña Luisa, con las Infantas doña Mercedes y doña Dolores, se dirigieron a la Exposición para inaugurar el pabellón de Extremadura. Fueron recibidos por el marqués de Estella, autoridades de Badajoz y Cáceres, presidentes de las dos Diputaciones extremeñas y otras personalidades.

Los Reyes e Infantes recorrieron todo el pabellón, donde los delegados extremeños les regalaban una gargantilla de oro fabricada en el pueblo de Ceclavin, once tapices de la Serena, pafioses alfombrados de Badajoz, bordados de Villafraña de los Barros y primorosos encajes de Cáceres. Al presidente del Consejo le fué regalado también un tapiz, producción regional.

Los Reyes y su séquito se dirigieron luego al pabellón de Aragón. En la entrada de éste esperaban a las augustas personas el presidente de la Diputación de Huesca, el alcalde de Zaragoza, marqueses de Tavera y La Habana y otras distinguidas personalidades de la región aragonesa.

A la entrada al pabellón, la rondalla del maestro Calavia ejecutó con bandurrias y guitarrillos la Marcha Real, que agradó mucho a los Reyes. La Soberana e Infantas fueron obsequiadas con hermosos ramos de flores. Seguidamente pasaron al interior del pabellón, cuyas dependencias visitaron detenidamente, y a la salida, los Reyes pidieron a la rondalla que cantase una jota en el patio del pabellón.

El Soberano habló después con el alcalde de Zaragoza; dijo que recuerda con gran cariño a aquella ciudad, la que no ve desde hace cinco años, y la que el mes que viene piensa visitar.

Los Reyes estuvieron viendo después los "stands" de Jerez y de la Real Maestranza de Sevilla, en los que se exhiben objetos y documentos de gran valor artístico e histórico.

El Rey visita el nuevo edificio de la Maestranza

SEVILLA, 31.—Su Majestad el Rey, acompañado de los Infantes y del general Primo de Rivera, visitó el nuevo edificio de la Real Maestranza de Caballería, que se ha construido en las inmediaciones de la Plaza de Toros.

El Monarca y sus augustos hijos fueron recibidos por el marqués de Albeniz y otras personalidades, en compañía de los cuales visitaron las distintas dependencias, mostrándose satisfechísimos de su instalación.

La Reina recibe a varios representantes de la Junta Antituberculosa

SEVILLA, 31.—La Reina doña Victoria recibió en una representación de la Junta Antituberculosa, integrada por la condesa de Lebrija, la marquesa de Villafraña del Pitamo, la baronesa de Gracia Real y los doctores Ariza y Mezquita, que informaron a la Reina de la labor que la Junta realiza.

Fiesta a beneficio de la Cruz Roja

SEVILLA, 31.—El Rey estuvo ayer tarde en el tiro de pichón. Antes de regresar a Madrid, el Soberano asistirá a una caecería en la finca La Mezquitilla.

A las seis y media de la tarde asistieron Sus Majestades y Altezas a la fiesta organizada a beneficio de la Cruz Roja, en el palacio de Agricultura.

Durante el acto varias distinguidas jóvenes ejecutaron varias danzas típicas andaluzas.

Terminada la fiesta, la Real Familia regresó al Alcázar, donde cenaron en la intimidad.

Recital de música brasileña

SEVILLA, 31.—En el teatro de la Exposición se ha celebrado esta tarde el recital de música brasileña, organizado por el comisario de aquella República, señor Vidal. Al acto asistió la Reina doña Victoria y numerosas personalidades de la aristocracia sevillana.

La señorita Elena Magalhães ejecutó varias composiciones típicas, y fué obsequiada por la Soberana con una pulsera de platino.

El jefe del Gobierno en Alcalá de Guadaíra

SEVILLA, 31.—Ayer tarde marchó el marqués de Estella al pueblo de Alcalá de Guadaíra con objeto de visitar las obras del nuevo Matadero.

En dicho punto fué obsequiado con un almuerzo organizado por la marquesa de Argüelles y servido en el hotel construido por el Patronato del Turismo.

Después el general Primo de Rivera pasó por los pinares de Oromán, y a las seis regresó a esta ciudad, dirigiéndose al local que en la calle de Martín Villa ocupa la Unión Patriótica, permaneciendo allí algún tiempo.

VIDA DE FUERA

Curiosas crueldades de la ley inglesa

Frank Douglas Whigat, jovencito de diez y seis años, alumno de una escuela secundaria, de Newport se paseaba a la caída de la tarde en compañía de su amigo Ernest Williams en la villa de Newport, entraron a un "cine" propiedad del padre de Frank, Presidente del Consejo municipal de la villa y al salir, los muchachos, encendieron un cigarrillo, y así, horeando, se paseaban tranquilamente, cuando acertó a pasar por su lado un inspector del Colegio La catástrofe!

Al día siguiente, a su llegada al colegio los dos muchachos son llamados delante del Director, y se entabla el siguiente diálogo:

—Se me ha notificado que ayer fumaban ustedes en la calle.

—Es exacto, hemos fumado, pero después de las horas de clase.

—Recibirán ustedes cinco azotes.

Porque Inglaterra que es generalmente considerada como el país de mundo en que la dignidad del individuo, goza del mayor respeto, es sin embargo la única nación civilizada que ha conservado el castigo corporal, tanto en sus leyes penales como en su sistema de educación.

Todo condenado como autor de un robo con violencia o de servicios graves sobre una mujer, puede ser condenado a la pena de látigo.

Los profesores y jefes de instituciones, están expresamente autorizados por la ley, a castigar a los niños confiados a ellos en igual forma, y aun existe una tradición, afortunadamente no reconocida por los Tribu-

nales, que da al marido el derecho de administrar a su mujer una corrección, a condición que no emplee en esta corrección un bastón más grueso que el pulgar.

¿Será de esta costumbre inglesa de donde nació el cantable del baile de Luis Alonso?

“Con una vara de freno se mantiene una mujer”

A las amenazas del látigo, Frank dió media vuelta, y de un salto se colocó al otro extremo de la sala. Dos vigilantes se pusieron en persecución y le alcanzaron después de una lucha encarnizada, y le llevaron voceando, mordiéndose y pateando delante del Director, y en ésta situación y delante de toda la clase, se le administraron cinco latigazos de rigor, y al final de ellos se le dijo amablemente:

—Excútese usted ante el Director.

Y como se resistiera se le aplicaron nuevos latigazos que convencieron al muchacho de la conveniencia de excusarse

Cuando el Presidente del Consejo municipal, padre del azotado, se enteró de la vergonzosa humillación impuesta a su hijo, denunció al Director y a sus dos colaboradores ante el Tribunal correccional de Newport por golpes y lesiones.

Los magistrados que conocieron del caso se indignaron, no ante la actitud del Director del colegio, sino contra el padre denunciador.

Usted ha confiado al colegio la educación de su hijo, dijeron—el reglamento de la escuela que usted ha aceptado implícitamente, declara la prohibición de fumar a los alumnos aún en la calle, su hijo ha faltado al reglamento, y es el derecho y deber del jefe de la institución castigarle. Por lo

LA POLITICA ALEMANA

El presupuesto complementario
BERLIN, 31.—El ministro de Hacienda del Reich ha hecho a la Comisión parlamentaria de Hacienda importantes declaraciones sobre su proyecto de presupuesto complementario para el ejercicio corriente; proyecto que se discutirá cuando terminen las actuales negociaciones de La Haya sobre el plan Young.

El ministro habló del proyecto semejante para el ejercicio de 1930 y de la reforma financiera. El primero está supeditado a la segunda, y ésta tiene por principal fin la reforma de las cargas fiscales.

El sucesor del señor Stresemann
BERLIN, 31.—El "Berliner Tageblatt" anuncia que la designación definitiva del sucesor del señor Stresemann se realizará en breve.

En los círculos políticos y parlamentarios se declara que sigue siendo muy probable que esta designación recaiga sobre el ministro interino de Negocios Extranjeros, señor Curtius.

El fracaso del plebiscito
BERLIN, 31.—Se considera casi seguro que la cifra total de votantes en el plebiscito nacionalista solamente se elevará a un ocho por ciento.

Hasta ahora, el fracaso es más considerable en Renania, donde esa cifra no ha llegado ni siquiera a uno por ciento. Únicamente en las provincias agrícolas de la Prusia oriental el tanto por ciento de votantes se ha elevado al 10 por 100.

Colisión entre comunistas y racistas
DUSSELDORF, 31.—La Policía ha efectuado numerosas detenciones a consecuencia de un violento encuentro registrado hoy entre elementos comunistas y racistas.

El parlamento Inglés

El viaje del señor Macdonald y las relaciones anglo-rusas

LONDRES, 31.—En la Cámara de los Comunes se afirmaba hoy que el primer ministro, señor Macdonald, hará acaso el martes una declaración acerca del viaje que acaba de efectuar a los Estados Unidos.

También se afirmaba que el debate relativo a las relaciones anglo-rusas tendría lugar el mismo día.

La protección a los agricultores
LONDRES, 31.—En la sesión celebrada por la Cámara de los Comunes, sir Edward Liffé ha llamado la atención del Gobierno acerca de la inundación verdaderamente inquietante y de las ventas a bajo precio en el mercado del trigo alemán y otros diversos cereales.

Agregó que las importaciones durante el año último habían sido veinticinco veces mayores que el anterior.

Le contestó, en nombre del Gobierno, el señor Noel Buxton, ministro de Agricultura, diciendo que la cuestión relativa a la protección que debe dispensarse a los agricultores había sido ya planteada en vano al anterior Gobierno.

Agregó que el actual encuentra la solución difícil, como le ocurrió al Gabinete precedente, pues es tarea ardua determinar las medidas que deben ser adoptadas para contrarrestar los efectos denunciados por sir Edward Liffé, cada vez más sensibles y perjudiciales.

Terminó manifestando que se encuentra dispuesto a examinar la cuestión y que celebraría poder encontrar los medios de resolver el problema sin afectar los precios de los artículos alimenticios.

La vida en provincias

Derriban la plaza de toros para construir una fábrica.—Colocación de la primera piedra

BADAJOS, 31.—En el pueblo de Guareña ha sido derribada la plaza de toros para edificar en el solar una fábrica de extracción de aceites.

La cosecha de trigo en Zamora
ZAMORA, 31.—Según los datos oficiales enviados por los labradores a este Gobierno civil, resulta que la cosecha de trigo de esta provincia asciende a 970.730 quintales métricos.

Los fabricantes de tabacos
TENERIFE, 31.—Se reunió en junta general el Sindicato de Fabricantes de Tabacos.

Se aprobó por unanimidad la Memoria redactada por la ponencia, que propone se construyan dos secaderos, uno al norte y otro al sur de Tenerife, y que se facilite a los agricultores semillas gratis en proporción de 20 gramos por fanega de terreno que dediquen a este cultivo.

Los restos de un alférez de navío
EL FERROL, 31.—Han llegado los

remolcadores "Antelo", "Ciclope" y "Galicia", procedentes de un puerto portugués, donde estuvieron refugiados por causa del temporal.

En el primero venía el cadáver del alférez de navío señor Velasco Romero. El sepelio constituyó una sentida manifestación de duelo. Asistió toda la tripulación del crucero "Victoria Eugenia", a cuya dotación pertenecía el finado.

El general Weyler.—Una Exposición PALMA DE MALLORCA, 31.—Después de pasar aquí una temporada, empujando el viaje a Madrid, el capitán general don barón para Valencia, y de allí continuará Valeriano Weyler, al que acompaña uno de sus hijos.

En las Galerías Costa se inauguró la Exposición de obras del pintor retratista mallorquín del siglo pasado Agustín Buares, para lo cual han cedido obras el Ayuntamiento y muchos particulares. La Exposición es muy interesante.

La madre del niño abandonado
VITORIA, 31.—En la casa-cuartel del pueblo de La Bastida se presentó la madre del niño abandonado en la carretera, que servía de lazareto a un pordiosero ciego.

En la casa-cuartel se hallaba el niño, muy bien atendido y cuidado por los guardias.

La madre se ha hecho cargo del niño. **La honradez de una sirvienta**

VITORIA, 31.—La Junta de la Caja de Ahorros Municipal acordó premiar a la sirvienta Segunda Ucartondo, que este verano, cuando se hallaba de servicio en un hotel, encontró en la habitación de un huésped que se había marchado veinte mil pesetas y que entregó en la administración del hotel seguidamente.

Mitín de remolacheros
VITORIA, 31.—Organizado por la Unión General de Remolacheros y Cañeros de España, se celebrará un mitín mañana, a las once, en los locales del Sindicato Agrícola. Asistirán representantes de todas las provincias.

Muerte a bordo
SAN SEBASTIAN, 31.—En el vapor pesquero "Edorra", del armador donostiarrá don Francisco Andonegui, falleció esta mañana de muerte natural el marino Antonio Sánchez, natural de Marín (Pontevedra). Las autoridades de Marina se han hecho cargo del cadáver.

Felicitación a la Diputación
SAN SEBASTIAN, 31.—En la Diputación provincial se ha recibido un despacho del presidente de la Asamblea de Veterinarios Hispanoamericana de Sevilla participando el acuerdo unánime de la Asamblea de felicitar a las Diputaciones provinciales que tienen establecidos servicios pecuarios, entre ellas la de Guipúzcoa, por haberse destacado en dicho servicio.

LA AVIACION

Los vuelos Francia-Madagascar
PARIS, 31.—El "Matin" dice que el avión postal Francia-Madagascar, pilotado por el capitán Goulette, llegó a Ananarive el día 27, estableciendo el enlace entre Francia y Madagascar en diez días de vuelo.

El avión de Bailly y Reginensi, que sigue la misma ruta, invertirá, según opinión de sus pilotos, dos días menos.

Un muerto y un herido grave
LONDRES, 31.—Noticias recibidas en esta capital procedentes de Queen's Ferry comunican que un avión militar ha caído a tierra, por causas que todavía se desconocen, en Firth of Forth, resultando el piloto muerto, y el oficial observador que le acompañaba gravemente herido.

Asociación de la Prensa

Inauguración de los cursos de Mecanografía y Francés

Ampliando las enseñanzas ya establecidas por la entidad, el próximo lunes, 4, a las nueve de la noche, se inaugurará la clase de francés, a cargo del ilustre profesor y publicista Mr. Kieu-Vernet, sobradamente conocido, por su prestigio, como sin rival maestro. Y el martes 5, a las ocho de la noche, dará comienzo asimismo la clase de Mecanografía, para la que se han instalado diez máquinas Royal, último modelo, que estrenarán los alumnos, bajo la competente dirección del notable profesor don Eugenio Domenech Villalba.

Para matricularse en estas dos nuevas clases es condición precisa que el alumno o alumna figure en el padrón familiar del asociado que lo solicite o sean huérfanos de periodista que haya pertenecido a nuestra Asociación.

Aunque la matrícula lleva abierta desde primero del actual y debió cerrarse el 15, no se hará esto hasta el sábado 2 de noviembre, a las once de la noche, en el domicilio social.

Una señorita, salvada por el "chauffeur" de don Armando Palacio Valdés

MONT-DE-MARSAN, 31.—Un periódico anuncia que el novelista español señor Palacio Valdés, que prolongó su estancia en Cap Bretón hasta fines del mes corriente, y que ha regresado a Madrid hace algunos días, vió hallándose en la playa, a una joven bañista que luchaba desesperadamente con el oleaje.

El señor Palacio Valdés, requirió el auxilio de su "chauffeur", Paul Pourtau. Este se ató una cuerda a la cintura, y lanzándose al agua logró salvar a la joven, que es abogado del Tribunal de París.

MONT-DE-MARSAN, 31.—La joven bañista salvada heroicamente por Paul Pourtau, "chauffeur" del novelista español don Armando Palacio Valdés, cuando estaba a punto de perecer ahogada, es la señorita Jacqueline Bertillon, abogado de la Cour d'Appel, de París, y sobrina del inventor del célebre sistema antropométrico.

Los Tribunales en provincias

La causa contra Ricardo Zamora.—Sentencia

BARCELONA, 31.—El Tribunal de la Sección cuarta de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa que se vió días pasados contra el guardameta Ricardo Zamora y Salvador Bruguera por el delito de homicidio por imprudencia a consecuencia del choque de los automóviles que aquéllos conducían. Se absuelve a Zamora, cuyo coche iba por la derecha al ocurrir el accidente, y se condena a Bruguera a cuatro meses de reclusión y al pago de 480 pesetas de indemnización a Zamora por los desperfectos causados en su coche.

El fiscal pide más de cien años de prisión, y el procesado ha sido absuelto
VALENCIA, 31.—La Sección segunda de esta Audiencia ha dictado sentencia absolutoria en la causa seguida contra el sargento Agapito Fuentes del Pozo, para quien el fiscal solicitaba más de cien años de prisión por suponerlo complicado en la falsificación de cartas de pago de cuotas militares.

Sentencia absolutoria
PALMA DE MALLORCA, 31.—Se ha dictado sentencia en la causa contra Antonio Vidal Vidal, acusado de parricidio por haber perecido ahogada en una cisterna una hija suya de cinco años. La sentencia es absolutoria.

Vista de una causa por homicidio
HUESCA, 31.—Terminó la vista de la causa instruida por el Juzgado de Bofa contra Antonio Rafael Latorre Peré, autor de un homicidio cometido en la persona de su hermano. Según el fiscal, los hechos ocurrieron en la forma siguiente: El 16 de noviembre de 1927, en el pueblo de Sesué discutió el procesado con su hermano Manuel, y llegaron a las manos. La madre intentó separarlos y Antonio le infirió con una navaja heridas leves y después acometió a su hermano, al que produjo heridas que le causaron la muerte. El fiscal, en sus conclusiones provisionales, califica el hecho de homicidio y solicita para el procesado la pena de veinte años de prisión. El defensor solicita la absolución por considerar al procesado irresponsable a causa de la perturbación mental que padece, o en el caso de que el Tribunal no aprecie esta eximente, cuatro años de reclusión. La causa ha quedado vista para sentencia.

Como representante del Ayuntamiento en el VI Congreso Internacional de Contabilidad fue designado el concejal don Rafael Hierro.

Quedó sobre la mesa una moción de la Alcaldía proponiendo la provisión mediante concurso de tres vacantes de letrados consistoriales y la aprobación de las correspondientes bases.

Se lee una propuesta de la presidencia referente a la aprobación de las bases para la provisión por concurso de plazas de escribientes interventores de arbitrios y el señor Toledo pide que se estime como mérito de los opositores el conocimiento de la mecanografía. A esto se opone el señor Chicharro; pero la propuesta se aprueba con la petición del señor Toledo.

Se acuerda anunciar otra vez un concurso—hace tiempo declarado desierto—para la adquisición de uniformes destinados a la Guardia municipal.

Se aprueba algunos asuntos de escasa importancia, y se da lectura a la propuesta de reconocimiento, a efectos pasivos, de los años de servicio que han prestado al Ayuntamiento diversos funcionarios técnicos y administrativos El señor Alvarez Velluti, pide que la propuesta quede sobre la mesa, a lo cual se adhiere el señor Chicharro, y así se hace.

A continuación se retira el proyecto de bases para la subasta de muebles y efectos depositados en el Almacén de la Villa.

Respecto a la apertura de una cuenta de crédito con el Banco de España, por valor de 30 millones de pesetas, con destino a obras extraordinarias en Madrid, el señor Ruiz felicitó al alcalde y elogió la nueva fórmula. El señor Toledo se adhiere también a la iniciativa del alcalde, no sin solicitar que antes de aprobar definitivamente la mencionada iniciativa se proceda a publicar un plan o índice de obras, con objeto de que todo vecino se halle enterado del destino que el dinero se dá.

El señor Navarro Enciso felicita a su vez al señor Aristizábal, y hace algunas consideraciones acerca de la conocida operación financiera.

Por último el alcalde, tras de agradecer, dice los elogios que el índice de obras pedido está ya hecho.

Los progresos del cáncer.—Lo que dice el doctor Peyri.—La Infanta doña Isabel

BARCELONA, 31.—El doctor José María Peyri, jefe del Servicio Fisioterápico y Dermatológico de la Facultad de Medicina de Barcelona, nos ha hecho las siguientes manifestaciones:

—Desde el año 1914, en que me hice cargo del puesto que ocupó, llevo examinados y tratados 1.482 distintos cánceres cutáneos, cifra en la cual se ha efectuado un 80 por 100 de curaciones.

Con el tratamiento radioterápico y con las técnicas actuales se logra mayor facilidad de aplicación, y en consecuencia mejores resultados, aun cuando la medida exacta del radio para las aplicaciones no es aún precisa.

En Barcelona esta enfermedad causa cada día mayores estragos, al igual que en todos los países civilizados, y en todas las estadísticas se establecen porcentajes cada día mas elevados en relación con las demás enfermedades, que tienden a descender por lo general. En esta capital, en el quinquenio de 1913 a 1917, se registraron en el primer año 625 denuncias por cáncer en sus diversas variaciones, llegando en 1917 a más de 700, cifra que al año siguiente, es decir, en 1918, se elevó a 750, y en el año 1923, a 848. En 1924, 25, 27 y 28 se registraron las siguientes defunciones: 901, 958, 928, 959 y 974, respectivamente, lo cual demuestra de manera clara y categórica el constante aumento de la clasificación de este terrible mal.

En los nueve meses transcurridos del año actual han sido registrados 740 defunciones por diversas enfermedades de carácter canceroso.

Este aumento progresivo que no se advierte solo en nuestra ciudad, sino que se manifiesta de una manera aun mayor en las diversas capitales extranjeras, hace suponer que bien pudiera ser que al diagnosticar hoy los médicos lo hacen en forma tal que aparezca con mucha más rudeza la clasificación de cancerosas enfermedades que aunque en realidad están bien clasificadas han de ser asignadas a otros grupos de enfermedades de otro sector, ya que casi parece incomprendible que la mayoría de las enfermedades sufran considerables descensos y aumenten de manera desproporcionada el número de víctimas de este terrible mal que azota a la humanidad.

La Infanta doña Isabel ha realizado la anunciada excursión a Montserrat. La comunidad del Monasterio recibió a la augusta señora, y el alcalde de Montserrat hizo entrega a la Infanta de un ramo de flores con cintas de los colores nacionales.

En la basílica se cantó una salve, y después la Infanta oró ante la imagen de la Virgen. En virtud de haber sido doña Isabel princesa de Asturias se le permitió la entrada en el claustro, donde permaneció algunos momentos.

Desde la basílica, la Infanta y su séquito se trasladaron a la estación del funicular de San Juan, ascendiendo a la cumbre.

Poco después de haber regresado de San Juan se celebró la comida en el Monasterio. Presidió la Infanta, y asistieron las autoridades de Barcelona. El séquito, los marqueses de Morante, la señorita Pilar Montes, madame Compté y los miembros de la Comisión provincial permanente de Barcelona.

La Infanta dirigió desde el Monasterio un telefonema al Rey dándole cuenta de la satisfacción que le había producido la excursión, y recordando que la comunidad de Montserrat guarda del Rey un gran recuerdo por el discurso que pronunció con motivo de la entrega de la bandera que regalaron a la Virgen las Diputaciones de toda España.

AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

Fue aprobado el proyecto del alcalde de solicitar la cesión gratuita de determinadas superficies que usufructúa el Canal de Isabel II, superficies que son necesarias para la apertura y urbanización de algunos trozos de la cauce de Cea Bermudez y de una parcela en la confluencia de la citada cauce con la de Bravo Murillo.

Como representante del Ayuntamiento en el VI Congreso Internacional de Contabilidad fue designado el concejal don Rafael Hierro.

Quedó sobre la mesa una moción de la Alcaldía proponiendo la provisión mediante concurso de tres vacantes de letrados consistoriales y la aprobación de las correspondientes bases.

Se lee una propuesta de la presidencia referente a la aprobación de las bases para la provisión por concurso de plazas de escribientes interventores de arbitrios y el señor Toledo pide que se estime como mérito de los opositores el conocimiento de la mecanografía. A esto se opone el señor Chicharro; pero la propuesta se aprueba con la petición del señor Toledo.

Se acuerda anunciar otra vez un concurso—hace tiempo declarado desierto—para la adquisición de uniformes destinados a la Guardia municipal.

Se aprueba algunos asuntos de escasa importancia, y se da lectura a la propuesta de reconocimiento, a efectos pasivos, de los años de servicio que han prestado al Ayuntamiento diversos funcionarios técnicos y administrativos El señor Alvarez Velluti, pide que la propuesta quede sobre la mesa, a lo cual se adhiere el señor Chicharro, y así se hace.

A continuación se retira el proyecto de bases para la subasta de muebles y efectos depositados en el Almacén de la Villa.

Respecto a la apertura de una cuenta de crédito con el Banco de España, por valor de 30 millones de pesetas, con destino a obras extraordinarias en Madrid, el señor Ruiz felicitó al alcalde y elogió la nueva fórmula. El señor Toledo se adhiere también a la iniciativa del alcalde, no sin solicitar que antes de aprobar definitivamente la mencionada iniciativa se proceda a publicar un plan o índice de obras, con objeto de que todo vecino se halle enterado del destino que el dinero se dá.

El señor Navarro Enciso felicita a su vez al señor Aristizábal, y hace algunas consideraciones acerca de la conocida operación financiera.

Por último el alcalde, tras de agradecer, dice los elogios que el índice de obras pedido está ya hecho.

GACETILLAS TEATRALES

ESPAÑOL.—Todos los días, en función de tarde y noche, "Don Juan Tenorio", por Ricardo Calvo.

LARA.— Todos los días, se presenta, tarde y noche, "Para ti es el mundo". ¡Después de su estreno siempre se llena el teatro!

INFANTA ISABEL.— Sigue llenando el teatro la graciosísima comedia, de Muñoz Seca, "¡Pégame Luciano!", que se representa todas las noches.

REINA VICTORIA.— Última semana del genial cine drama de "Benavente, "Vidas cruzadas".

Exito extraordinario de la divertida comedia "¡Atrévete, Susana!", en la que son aplaudidísimos Josefina Díaz de Artigas y Santiago Artigas.

ESLAVA.— Mañana, viernes, estreno de la refundición en un acto de "El Barberillo de Lavapiés", del insigne Barbieri.

PARA HOMBRES

Ayer ventruado, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10

CORSETERIA

LABOLSA

VALORES PUBLICOS Día 31

Interior 4 por 100. F.	00.00
Id. Id. : G. y H.	75.25
Exterior 4 por 100. F.	00.00
Id. Id. : E.	00.00
Amortizable 4 por 100: E.	00.00
d. 5 por 100 1927 (sin impuesto) F.	100.00
Id. Id. id. (con impuesto) F.	87.70
Deuda ferroviaria: A.	100.00
Id. Id. : B.	99.00
Id. Id. : C.	00.00
Bonos del Tesoro: A.	00.00
Ayuntamiento Madrid 1868.	100.00
Id. Id. Expre Interior 1899.	00.00
Id. Id. id. 1909.	00.00
Id. Id. D y Obras:	00.00
Id. Id. Ensanche.	00.00
Id. Id. id. 1915.	00.00
Villa de Madrid 1914.	85.00
Id. Id. id. 1918.	88.00
Cédulas Baneo Hipot.: 4 por 100.	94.00
" " " " 5 por 100.	87.90
" " " " 6 por 100.	108.40
Acciones Banco de España.	876.80
" " Hipotecario.	481.00
" " E. de Crédito.	000.00
" " Hisp. Americano.	226.00
" " Nuevas Río de la Plata.	000.00
Tabacos.	000.00
Fénix.	009.00
Ferrocarriles Andaluces.	00.00
" " M. Z. A.	58.00
Metro.	177.00
Ferrocarril Norte de España.	570.00
Azucareras preferentes.	000.00
Id. ordinarias.	67.00
Peñarroya.	000.00

Moneda extranjera	
Francos.	87.75
Id. Suizos.	060.00
Id. Belgas.	06.05
Liras.	00.00
Libras.	84.50
Dólares.	7.00
Id. Cable.	900.00
Marcos oro.	06.00

El conflicto ruso-chino

Siguen las escaramuzas

MOSCOU, 31.—La Agencia Tass comunica que, después del cañoneo de las tropas chinas, fué evacuada la población de Olochinskaja.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala, Araquistain y Eloorio contra Amorebieta II y Jáuregui; segundo, a remonte, Piasquito y Errezábal contra Salsamendi y Ugarte.

ESPAÑOL.— (Compañía de Ricardo Calvo). A las 6,30 y 10,15, Don Juan Tenorio.

LARA.—A las 6 y 10,15, Para ti es el mundo (el éxito del día).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30, ¡Pégame, Luciano! (el mayor éxito de Muñoz Seca).

REINA VICTORIA (Compañía Díaz Artigas).—A las 6,15, ¡Atrévete, Susana!; a las 6,30, Vidas cruzadas.

ESLAVA.—(Compañía de zarzuela, Harito-Ballester). A las 6,30 y 10,30 La revoltosa y el Barberillo de Lavapiés, (refundición).

COMICO (Loreto-Chicote).—A las 6,30 y 10,30. Seis pesetas.

FUENCARRAL.—Compañía Anita Adamuz. Primer actor, Manolo Paris. A las 6,30 y 10,15, Don Juan Tenorio, (interpretación fastuosa).

MAFAYILLAS (Compañía Manrique Gil).—A las 4, 6,30 y 10,15, Don Juan Tenorio.

ROMEA.—A las 6,45, Las lloronas; a las 10,45, Por si las moscas.

BANCO DE ESPANA

Habiéndose extraviado los resguardos de depósito números I. 73.175, I. 73.184, por pesetas nominales 3.500 y 3.000 de Deuda Interior al 4 por 100, expedidos por este Establecimiento en 24 de noviembre de 1919, a favor de doña Matilde Yáñez Pérez, menor de edad, y don Vicente Yáñez Pérez, menor de edad, respectivamente, se anuncia al público por segunda y última vez para que el que se crea con derecho a reclamar, lo verifique dentro del plazo de diez días, a contar desde la fecha de publicación de este anuncio en dos diarios de esta Corte (por haberse cumplido ya un mes de la primera inserción), según determina el artículo 41 del Reglamento vigente de este Banco, advirtiendo que, transcurrido dicho plazo sin reclamación de tercero, se expedirá el correspondiente duplicado de los resguardos, anulando los primitivos y quedando el Banco exento de toda responsabilidad.

Madrid, 27 de septiembre de 1929.—El vicesecretario, F. Belda.

SISTEMAS DE MATASTOPEZ S.A.

CAFES COLON
MARCA REGISTRADA

Se distinguen por su aroma y concentración
De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

DE BARCELONA

Los progresos del cáncer.—Lo que dice el doctor Peyri.—La Infanta doña Isabel BARCELONA, 31.—El doctor José María Peyri, jefe del Servicio Fisioterápico y Dermatológico de la Facultad de Medicina de Barcelona, nos ha hecho las siguientes manifestaciones: —Desde el año 1914, en que me hice cargo del puesto que ocupó, llevo examinados y tratados 1.482 distintos cánceres cutáneos, cifra en la cual se ha efectuado un 80 por 100 de curaciones. Con el tratamiento radioterápico y con las técnicas actuales se logra mayor facilidad de aplicación, y en consecuencia mejores resultados, aun cuando la medida exacta del radio para las aplicaciones no es aún precisa.

CRONICA DE SUCEOS

Choque de automóviles

Esta madrugada, en la calle de Alcalá, frente a la iglesia de San José, chocaron los automóviles números 20.727 y 30.965, lo que ocasionó el accidente del "chauffeur" del primero, Marcelo Rodríguez González, de veintisiete años, sufrió contusión visceral, de pronóstico grave. Fué asistido en la Casa de Socorro del distrito.

Un viajero que llevaba este coche resultó ileso.

Se detiene a los presuntos autores de un asesinato

La Brigada de Ferrocarriles, que dirige el señor Castro Peinó, ha practicado gestiones con motivo de un asesinato ocurrido en Allariz (Orense) el año 1913, y cuyas gestiones han acumulado tal serie de datos sobre dicho delito, que es probable que el suceso quede totalmente esclarecido.

En el año 1913 apareció muerto en su casa el vecino Manuel Cid Losada, alias "Coqueiro", abrasado, y la vivienda incendiada. Se creyó en los primeros momentos que se trataba de un accidente; pero en la autopsia apreciaron los forenses que el cadáver presentaba varios cortes producidos, al parecer, con una hacha, lo que hizo sospechar que se trataba de un asesinato, cuyo móvil era el robo, y el incendio se había producido para borrar las huellas del crimen. Las pesquisas que entonces se realizaron resultaron infructuosas y el juez decretó la libertad de tres individuos, a los que se detuvo, después de prestar éstos declaración.

En agosto último, la Brigada volante practicó nuevas gestiones y detuvo a tres vecinos de Allariz, que el juez de aquel pueblo, después de escuchar su declaración, puso en libertad por no haber cargos concretos contra ellos. Pero posteriores investigaciones afianzaron a la Policía en la pista primitiva; se nombró juez especial y se acumularon tales cargos contra los tres individuos, que nuevamente se ha acordado su detención. Se llaman Manuel Fernández Borrajo, alias "Cesteira"; Gerardo Rodríguez Cordeiro, alias "el Justo"; y como encubridor, Bernardo Fernández Suárez, alias "el Follu".

Mejora la mujer herida por su amante

La agredida Tomasa Ramos Calvo, dentro de su estado de gravedad, ha experimentado una ligera mejoría, y se ha determinado que sea trasladada desde la Clínica Quirúrgica de Urgencia al Hospital Provincial.

El Juzgado del distrito del Congreso, que estaba de guardia, continuó sus trabajos en este sumario, aportando a las actuaciones diversos datos de interés, entre los que figura la pistola de uno de los guardias.

Ayer, terminada la guardia, se puso todo lo actuado a la disposición del Juzgado del distrito del Hospital, quien inmediatamente empezó a examinar las diligencias, y seguramente dictaría las órdenes para que se practique la autopsia en el cadáver de Luis Feijóo.

—El Juzgado ha puesto en libertad al guardia de Seguridad 857, Tomás Fernández Vicente, que intervino en el suceso de anteaer.

Rifa

En el barrio de Goya, en la calle Milagrosa, rifaron ayer Luis Ríos Molinos, de veintisiete años; su mujer, Irene Faustino Martín, y la hermana de ésta, llamada Nieves, con Cruz Bustamante, de treinta y tres años. Esta sufrió lesiones graves, e Irene de pronóstico reservado. Dos heridos graves al chocar un "auto" contra un carro

En la calle de Antonio López chocó ayer el "auto" que conduce José Rodríguez con un carro que venía de La Carolina (Villaverde), ocupado por los vecinos de esta localidad Raimundo Ramón Miguel, de cincuenta años, y su mujer, Soledad Sangro Andrés, de cincuenta y uno. El matrimonio sufrió lesiones graves. Ambos fueron trasladados al Equipo Quirúrgico del Centro.

Atropello

Carmen Ibarato Romero, de catorce años, domiciliada en Doctor Villa, 39, sufrió lesiones de pronóstico reservado que le causó ayer al atropellarla un ciclista que se dio a la fuga. Ocurrió el hecho en el paseo de Extremadura.

De Primera Enseñanza

Escuelas nacionales.—Huérfanos del Magisterio

Las 5000 pesetas que figuran en el presupuesto de Instrucción pública para protección a los huérfanos del Magisterio parece que se pondrán a la disposición de la Junta central, creada recientemente para los fines indicados.

Dijimos el otro día que se había resuelto editar las fichas para solicitar escuelas vacantes con el sello de 0,10 para los huérfanos y que suponíamos se encargaría de ello la Junta central.

Así es, efectivamente. Además editará las papeletas de autorización, que costarán 0,75 cada una. Estas fichas, como se sabe, llevan una póliza de 1,20 con toda instancia. El sello que se le pondrá para el Patronato será de 0,50.

Se ahora se autorizara, como tiene otros Cuerpos, el uso de sellos de 0,10 con carácter voluntario en las papeletas de ingreso de los niños en las escuelas nacionales, se contaría con una fuente de ingresos no despreciable, y además que no resultaría ni antipática ni gravosa para las familias de

los escolares que voluntariamente quisieran emplearla. Esto nos dicen algunos entusiastas maestros de la Protección. Sección administrativa de Primera enseñanza de Madrid

Circular.—En cumplimiento de lo dispuesto por Real orden de 18 de octubre de 1923 y demás disposiciones vigentes, se hace saber a los señores Directores y Maestros de las Escuelas nacionales de niños, de la capital y de la provincia, tanto graduadas como unitarias, la inexcusable obligación en que se encuentran a remitir a esta Sección administrativa, sita en la calle del Duque de Nájera, número 2, los oportunos oficios dando cuenta de la fecha en que tenga lugar la apertura de la clase de adultos, con expresión del número de alumnos matriculados y asistentes, bien entendido que no figurarán en nómina de adultos aquellos Maestros cuyos oficios no reciban en esta Sección antes del día 10 del mes de noviembre próximo.

Al propio tiempo se notifica a los Maestros que no desempeñen estas clases, a los que se encuentren agregados a otras Escuelas que tengan completo el número de aquellas y a los que en la fecha del comienzo de las mismas tengan cerradas sus Escuelas, que no percibirán gratificaciones por enseñanza de adultos, y sólo la disfrutarán los que estén autorizados por esta Sección al ocupar plaza de plantilla o por prestar servicio en local provisionalmente habilitado.

Dos parejas amorosas halladas en un palomar

MONFORTE, 31.—En el pueblo de Bóveda, dos jóvenes Antonio Ruiz Escontrela y Jesús Carreira se pusieron en relaciones con dos muchachas de honorables familias.

Hace días, las parejas desaparecieron, y los padres de las muchachas dieron cuenta del hecho a la Guardia civil. Esta realizó pesquisas, sin resultados positivos, y se llegó a creer que habían emigrado. Cuando se desconfiaba de encontrarlos, los guardias vieron al anochecer a Jesús Carreira. Le siguieron los pasos hasta un palomar de la finca de la marquesa de Villaverde de Lina, donde los enamorados se habían escondido desde que se escaparon del domicilio de sus padres.

ULTIMA HORA

Constitución del nuevo Gobierno francés

PARIS, 31.—Esta tarde a las seis llevará el señor Clementel al Presidente de la República la lista del nuevo Gobierno.

Se consideran seguros los siguientes nombramientos:

- Presidencia y Comercio Clementel.
- Hacienda Cherón.
- Negocios Extranjeros Briand.
- Interior Chautemps.
- Justicia Durand.
- Instrucción, Steeg.
- Ejército, Tardieu.
- Marina, Danieloun.
- Colonias Haffe.
- Obras Públicas Laval.
- Agricultura, Quenilli.
- Pensiones, Ricolfi.
- Aeronáutica, Einat.
- Comunicaciones, Martin.

El nuevo ministro del Trabajo no ha sido nombrado.

El nuevo ministro del Trabajo no ha sido nombrado.

Pompas Fúnebres
4, Arenal, 4.
Teléfonos: 11190 y 52149

El Cafeto
CAFES MARCA
Hernán Cortes, 7
Fuencarral, 33
Pídanse en ultramarinos.
CHOCOLATES
EL CAFETO

Imprenta de "LA MAÑANA"
Pizarro, 14 Teléfono 54-912

AMERICA POR CABLE

Brasil.—La crisis del mercado del café
RIOJANEIRO, 31.—Las Bolsas del café de esta capital y de Santos, que, como se sabe, habían sido cerradas a consecuencia de la crisis de dicho producto, han vuelto a abrirse, con gran demanda para los cafés de primera calidad.

Al mismo tiempo, el Instituto para la defensa del café dice que está tratando por todos los medios de regular la producción proporcionalmente a la demanda y que el Banco del Estado de San Pablo está ayudando a los productores.

Contra unos falsos portadores de títulos de un Banco

RIOJANEIRO, 31.—Han sido condenados a dos años y quince días de prisión, Manuel Coelho Bastos; a seis meses, Maderza Chiniens y Alvarez Estevez, los cuales se apropiaron de títulos del Banco de la Alianza de Porto. También han sido condenados a la multa del 5 por 100 del total del importe del valor de lo apropiado. (Agencia Americana.)

De diplomacia

RIOJANEIRO, 31.—En el "Conte Verde" ha llegado el ministro del Brasil en Rumania, señor Nabuco de Gouvea.

—Mañana marchará a bordo del "Cap Arcona" el ministro del Brasil en Dinamarca, señor Muñiz Aragao. (Agencia Americana.)

El jubileo del arzobispo monseñor Leme
RIOJANEIRO, 31.—Se están celebrando grandes homenajes con motivo del jubileo sacerdotal del arzobispo-coadjutor de Riojaneiro, monseñor Sebastián Leme.

En la Catedral de Nuestra Señora de la Candelaria se cantó un Te Dúm y en el Automóvil Club se celebró una sesión magna organizada por la alta sociedad brasileña, presidiendo don Alfonso Celso y asistiendo el mundo oficial, el Cuerpo diplomático y la alta sociedad.

Fué leída una carta del Papa asociándose a las manifestaciones de homenaje. (Agencia Americana.)

Méjico.—Una señora asesinada

MEJICO, 31.—"El Universal", de Guadalajara, publica la noticia de que Miguel Ahumada, hijo del ex gobernador de dicho Estado durante la presidencia de Porfirio Díaz, ha sido encarcelado por haber asesinado a doña Antonia Castillas, distinguida dama perteneciente a una conocida familia.

Nicaragua.—Una guarnición militar sublevada

MANAGUA, 31.—La guarnición de Telpaneca se ha sublevado, según noticias recibidas en esta ciudad.

Los insurrectos se han apoderado de

Un evadido de la Guyana

MARSELA, 31.—La evasión de Guyana ha producido excelentes resultados al doctor Bougrat, afamado medico de esta capital, que fue condenado a presidio por el asesinato del cobrador Kumebe.

Una persona recién llegada de la penitenciaría francesa de Guyana ha declarado que el doctor hace en Venezuela, a donde se escapo, una vida de gran lujo.

En efecto, después que se estableció en aquella República, a donde su buena fortuna le condujo en tiempo de epidemia, es decir, en un momento en que su innegable ciencia médica le permitía prestar servicios apreciados, el doctor Bougrat ha logrado rehacer una situación no solamente análoga, sino superior a la que ocupaba en Marsella.

Ha completado su obra realizando lo que se ha convenido en llamar un buen matrimonio. El doctor Bougrat se ha casado con una rica italiana, instalándose suntuosamente en Irapa, pequeña localidad situada cerca de la ciudad de Campane.

Ha adquirido dos grandes casas, en una de las cuales ha establecido una clínica montada completamente a la moderna

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ROBOS AUDACES

LONDRES, 31.—Se han cometido dos audaces robos en una joyería y una tienda de gramófonos de esta capital.

Los malhechores se dieron a la fuga en un automóvil que, al efecto, tenían preparado.

los oficiales de la guarnición y los han hecho prisioneros. Después, con armas y municiones, han cruzado la frontera de Honduras.

Perú.—Dos españoles detenidos

LIMA, 31.—La Policía ha efectuado varios registros en los sitios donde se reúne la gente maleante, y ha procedido a la detención de varios criminales reclamados internacionalmente.

Entre los detenidos figuran dos españoles, llamados Alejandro Esteras y Jaime Antert.

Clausura del Congreso del Turismo

LIMA, 31.—En el salón de actos de la Municipalidad se ha verificado la sesión de clausura del Congreso del Turismo. (Agencia Americana.)

Nuevo presidente de la Cámara de los Diputados chilena

SANTIAGO DE CHILE, 31.—La Cámara de los Diputados ha elegido presidente al señor Tagle Ruiz, en sustitución del señor Urrejola, que fué nombrado embajador en Buenos Aires. (Agencia Americana.)

Nuevo sistema de educación por el cinematógrafo

SANTIAGO DE CHILE, 31.—Se ha adoptado en las escuelas, por disposición ministerial, un nuevo sistema de educación y cultura por medio del cinematógrafo. (Agencia Americana.)

Nuevo organismo de arbitrajes comerciales

SANTIAGO DE CHILE, 31.—La Cámara de Comercio de Valparaíso ha recibido una nota del Departamento de Comercio de la Cancillería, proyectando la creación de la Cámara de Arbitrajes Comerciales de Chile, de forma similar a la de la Argentina y a la cual está vinculada la Cámara de Comercio de Valparaíso.

Numerosas firmas exportadoras se han adherido ya a los estatutos de la nueva organización. (Agencia Americana.)

Conferencias del delegado de la Liga de las Naciones

SANTIAGO DE CHILE, 31.—El delegado de la Liga de las Naciones en Chile, señor Walker Martínez, iniciará el 3 de noviembre próximo un ciclo de conferencias en la Universidad de esta capital sobre los principios de la paz internacional que sustenta la Liga, gestionando que el mismo tema y los de carácter sanitario, económico y de legislación social tengan cabida en la educación pública chilena. (Agencia Americana.)

El Congreso internacional de Botánica

SANTIAGO DE CHILE, 31.—Ha sido designado delegado chileno en el Congreso internacional de Botánica, que se celebrará en Cambridge, don Ramón Valdivieso. (Agencia Americana.)

La amistad grecoitaliana

Visita del conde Volpi

ATENAS, 31.—Según noticias recibidas en esta capital procedentes de Roma, el conde Volpi vendrá dentro de poco con objeto de estudiar las condiciones económicas de Grecia.

Ecos de sociedad

Han regresado: de Córdoba, don Rodolfo del Casullo Ruiz, y de Roma, la marquesa viuda de Martorell.

Han marchado: a Collado Villalba, los señores de Cejuela (don Manuel), y a Biarritz, los condes de Agreia.

Se han trasladado: de Portugalete a Bilbao, dona Concepcion de Garaygordolie, y de Zarauz a Bañajoz, don Jose Maria de Abarrán.

Hoy marcharán para Santander, donde embarcarán en el "Cristóbal Colón", rumbo a Cuba, el distinguido medico cubano don Charles Kholy y su bella esposa. Los señores de Kholy, primos de los embajadores de Cuba, dejan entre nosotros numerosas amistades y simpatías.

Han firmado su contrato de esponsales la señorita Maria Dolores de la Torre de Trassierra y Fernandez-Duro y el joven letrado sevillano don Fermin Diaz de Urmeneta. La boda se celebrará en Madrid en el próximo noviembre.

Se ha mandado expedir Real carta de sucesión en el título de marqués de Almaguer a favor de doña María del Carmen de Manzanos y Mathéu.

Es la nueva marquesa de Almaguer hermana del conde de Valdeprados y del anterior marqués de Grimaldi, y estuvo casada con don Ramón Sáez de Heredia y Suárez Argudín, fallecido en 1922.

Ha marchado a Sevilla, para presidir las fiestas que con motivo de la Semaan Dominicana se celebrarán en la Exposición Hispanoamericana, el ministro de la República Dominicana en Madrid, don Tulio M. Cestero.

Ha dado a luz con toda felicidad una niña la señora de Delaye, esposa del capitán de fragata agregado naval a la Embajada de Francia en Madrid.

De regreso de su viaje de novios por Italia, se hallan por unos días en Lavartés (Tarragona) los marqueses de Navarrés.

La señora de Milans del Bosch se halla completamente repuesta del leve accidente que sufrió hace algunos días.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—Una reunión movida

BARCELONA, 31.—Se ha celebrado la reunión semanal del Consejo de la Federación Catalana. En ella se dió el curioso caso de que casi todos los partidos jugados el pasado domingo han sido protestados por los Clubs contendientes por una u otra causa.

Así vemos que mientras el Júpiter reclama nada menos que tres "penaltys" que, según él, no pitó a su favor el señor Llobera, el Español, en cambio, protesta del juego sucio del Badalona, y el juez de este encuentro, señor Cruella, de ciertos hechos acaecidos en el vestuario del Club Real. El señor Prada denuncia haber sido agredido en Sabadell, el señor Camorera a cuenta de la expulsión del jugador Lavilla y el colegiado Armengol participa haber sido agredido por el jugador Espárrago.

CARTAGENA, 31.—Reina gran entusiasmo entre la afición deportiva de esta capital con motivo de la justa y enérgica medida adoptada por la Real Federación, suspendiendo una disposición del organismo federativo murciano, en virtud del cual se declaraba antirreglamentario el terreno de juego del Cartagena. Con ello se proponían los mentores de la Federación de Murcia, evitar que el próximo domingo se juegue en esta población el decisivo Cartagena-Murcia.

La Real Federación, velando por la pureza del deporte, ha adoptado medidas enérgicas, y el domingo, pese a los dirigidos del fútbol regional, la afición cartagenera podrá admirar el juego del equipo sin salir de la población, como pretendían los audaces federativos para restar con ello a los locales probabilidades de victoria.

El Cartagena se ha dirigido al Colegio Nacional de Arbitros solicitando que al designado le acompañen dos jueces de línea de su Colegio y un delegado especial de la R. F. E.

Boxeo.—Una gran victoria del catalán Ros

BARCELONA, 31.—Con una gran entrada se ha celebrado en los locales del Nuevo Mundo una velada en honor de Gironés y Flix, campeones de España de su categoría.

El combate más interesante de la jornada era el concertado entre Kessler, campeón de Francia, y el de España, Ros. De ella habría de salir el aspirante al título europeo de los "wélter". La lucha, disputada en diez asaltos, fué en extremo movida e interesante. El boxeador galo demostró ser un buen esgrimidor, pero la contundencia de los golpes del catalán agotaron la resistencia del francés y sobre todo en los dos últimos asaltos Kessler fué durísimamente castigado.

El combate se lo adjudicó por puntos por el público.

Phil Scott contra Von Porat

Mañana en el expreso de Andalucía, a las cuatro llegará a Madrid el jefe del Gobierno.

El ministro del Trabajo que pensaba llegar a Madrid el lunes ha anticipado su regreso y llegará a Madrid para asistir al Consejo de ministros que se celebrará en dicho día.

El señor Aunós llegó hoy a Barcelona procedente de Ginebra.

El ministro de la Gobernación recibió la visita del presidente de la Diputación de Jaén y los directores Codina, Calatayud y Decréff.

A mediodía en el grupo escolar de San Eugenio en el barrio de las Peñuelas, el general Martínez Anido impuso la cruz de Beneficencia al industrial señor Segovia.

Asistieron las autoridades municipales. Se pronunciaron discursos elogiando al señor Segovia que ha cedido unos locales para instalar un dispensario antituberculoso.

Se ha aplazado hasta el 8 de diciembre próximo, fiesta de la Patrona de la Infantería, el acto de entregar al general Martínez Anido las cantidades que se han recaudado por suscripción entre los Ayuntamientos, para la construcción de un Preventorio Nacional.

Las noticias de París de esta tarde dan cuenta de que al fin se constituirá el nuevo Gobierno bajo la presidencia del señor Clementel.

Por separado damos cuenta de los ministros probables.

La Bolsa presenta mejor aspecto que estos días últimos obedeciendo en parte, a la mejor situación de la Bolsa de Nueva York y a la baja de un medio por ciento en el descuento del Banco de Inglaterra, que ha quedado fijado en seis por ciento.

Los fondos públicos varían muy poco; en Bancos, excepto el Español de Crédito que sube tres enteros, bajan los demás que se cotizan y en Industriales se destacan por su avance las Chades, los Ferrocarriles, Minas del Rif portador, Azucareras y Explosivos.

La moneda extranjera acusa muy poca diferencia, permaneciendo los francos a 27'75 y las libras se hacen a 34'30, contra 34'27 del día anterior partitularmente.

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El "Depurativo Revengal"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrism Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.- Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.- Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.- Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche